

21 de noviembre de 1958

al Excmo. Sr. D. José Ma. Castiella
Ministro de Asuntos Exteriores
Palacio Santa Cruz
M A D R I D

Excelentísimo Señor y distinguido colega:

Desde hace algunos años vengo participando en los Congresos de Historia del Risorgimento que se celebran en Italia. He asistido a los de Novara, Mantua, Torino y Salerno. En todos he leído comunicaciones relativas a las relaciones diplomáticas e intelectuales entre España e Italia en el siglo XIX. Para el próximo año está convocado un nuevo Congreso que va a celebrarse en Milán, conmemorando el centenario de la unión de Lombardía al reino de Saboya-Piamonte, unión que fue base de la inminente constitución del reino de Italia. Teniendo en cuenta este hecho, y habiendo sido invitado especialmente a asistir a aquellos actos conmemorativos, me interesaría contribuir a los mismos mediante una comunicación que señalara la actitud de España en tales momentos.

Como sea que el único libro que poseemos sobre la materia es el de Jerónimo Becker, que es anticuado y apenas da noticias sobre el particular, sería conveniente realizar una revisión en los fondos documentales del Archivo de ese Ministerio para procurar un trabajo histórico que revelara el interés de los españoles por los asuntos italianos.

Al solicitarle la autorización para hacer esta investigación en los Archivos de ese Ministerio, manifiesto a V.E. que procuraré limitarme a la presentación de los hechos que se desprendan de los documentos evitando toda actitud polémica, de modo que resalte el fondo de

.../...